

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En esta Provincia y Peninsula, un mes. 1'50 Ptas. En el Extranjero, un trimestre. 6' -

Número suelto, 5 céntimos; atrasado, 10

DIRECCION Y ADMINISTRACION Calle de S. José, núm. 26

TALLERES:

IMPRENTA GARCIA CRUZ

DIRECTOR:

Santiago Garcia y Cruz

El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA FUNDADO EL AÑO 1905

TARIFA DE ANUNCIOS

(Pago anticipado)

ANUNCIOS en primera plana, 20 céntimos línea de cuerpo 10; en la segunda, 10; en la tercera 5, y en cuarta, 3. COMUNICADOS, desde 10 hasta 50 céntimos la línea. ESQUEMAS mortuorias, a 10 pesetas; mitad de precio a los suscriptores.

Importantes rebajas para anuncios permanentes.

Teléfono núm. 164

JEFE DE REDACCION:

J. Fernández Pajares (Jacinto Terry)

Cosas de la guerra

La Bukovina y la Transilvania

Acompañados de los rusos, que en este caso son buenos guardadores de nuestra seguridad personal, vamos a internarnos en la Bukovina, provincia y ducado del imperio de Austria, que ahora está pasando por un trance apuradísimo.

La capital de la Bukovina es Czernowitz; pero eso no es en este momento lo que nos importa principalmente; lo que interesa, aunque solo sea a título de curiosidad, es conocer la región.

La provincia austriaca ocupada por los rusos confina al Norte con Galitzia, al Este con Rusia y Rumania, al Sur con esta última nación y al Oeste con Hungría.

Su superficie es de 10.442 kilómetros cuadrados y el número de sus habitantes asciende a 730.195.

Está actualmente dividida en ocho distritos, además de una ciudad con estatuto particular.

Toda la región es montañosa, especialmente por la parte occidental; que pertenece a las vertientes orientales de los Cárpatos. Está regada por el Prut, que la cruza por el norte, el Sereth y el Bistritza que la costea por el sudoeste.

La mitad del territorio de la Bukovina está cubierto de bosques, en los que la mano del hombre no ha entrado con ánimo de hacer grandes explotaciones. Sus cultivos principales son el maíz y la avena, hallándose muy extendida la agricultura.

La Transilvania, que es la región amenazada ahora, lleva en alemán el nombre de Siebenburgen, en magyar el de Erdely y en rumano el de Ardealu. Es una gran provincia del imperio austro-húngaro, situada en la parte oriental del mismo, con 57.244 kilómetros cuadrados y 2.456.838 habitantes.

La capital se llama Klansburgo. Los Cárpatos forman en la Transilvania gran número de valles y algunas llanuras, siendo abundantes los ríos que nacen en esta comarca, de los cuales son los más notables el Maros, Szamos, el Bistritza y el Aluta.

La fertilidad de su suelo es grande, pero está muy mal cultivado. Contiene muchas minas de oro, plata, hierro, cobre, plomo, mercurio, cinc, antimonio, arsénico, plumbagina, hulla y sal, canteras de mármol y piedra molár; diamantes, topacios, crisolitas, esmeraldas, gromates, ópalos, ágatas, comalinas, etc., y tierra de porcelana.

Transilvania tiene una Constitución propia y una Dieta.

Esas son las regiones en las cuales se han de efectuar ahora las grandes batallas entre rusos y austro-húngaros y donde éstos últimos han de concentrar todas sus fuerzas para que aquellos no sigan avanzando.

¿Están permitidas las coces?

Un apreciable convecino, don León Morales, acercóse esta mañana a nuestra Redacción, acompañando a un chico como de unos catorce a quince años, el cual se quejaba llorando amargamente de que le habían maltratado en el muelle.

Preguntamos el origen de lo ocurrido y el muchacho nos contó que el Guardia de Seguridad número 19 le había dado varias bofetadas y un brutal puntapié en la cadera, donde sentía intensos dolores.

Esa indignidad no se debe dejar consentida. Si el muchacho faltó en algo, bueno que se le detuviese y se diese parte a la autoridad competente. Pero dar patadas a un pobre chico es una mala acción que esperamos corrijan los jefes del citado guardia.

Salón Novedades

Esta noche celebrarán su función de beneficio la notable pareja ciclista «Les Richard» que tanto éxito han alcanzado durante su actuación en este teatro. «Flor Marina» cantará escogidos números de su extenso repertorio y el notable violinista Sr. Blazer ejecutará las obras más aplaudidas de este público.

Mañana gran matinée a las 5 de la tarde. Por la noche despedida definitiva del cuadro de variedades «Blazer».

RELACIONES de mercancías libres de derechos. De venta en esta imprenta

La eterna polémica

Más tiento, amigos, más tiento

Gaceta de Tenerife en su edición de ayer, contestando a algo dicho sobre la nueva obra de Linares Rivas, «La gorra», sienta una afirmación, que no podemos dejar sin respuesta, porque a ello estamos obligados si hemos de ser dignos guardadores de los derechos civiles, y además porque de la forma en que el artículo del citado periódico está escrito parece desprenderse que la indisolubilidad es condición inherente al matrimonio canónico y no al civil.

Ese error, voluntario o inconsciente, es preciso destruirlo y eso es lo que ahora intentamos, advirtiendo que entramos en la cuestión porque cuando se ataca a las ideas liberales, cualquiera sea la forma y el pretexto que se busque, todos los que orgullosos militamos en los partidos de las izquierdas, debemos acudir a la lid y poner el mayor empeño en que el triunfo nos acompañe.

Por eso Gaceta de Tenerife nos encuentra hoy con la réplica en la pluma. Dice el aludido diario, después de hacer declaraciones sobre su manera de entender el matrimonio que «el canónico es indisoluble y por consiguiente el que se casa y tiene la desgracia de que le salga mal el asunto no encuentra remedio ya hasta la muerte, que es la única que desata esos lazos».

Nada hay que oponer a ese aserto. Es una verdad incontestable. Las leyes eclesiásticas declaran indisoluble el matrimonio celebrado con arreglo a sus preceptos. Pero son oportunas algunas aclaraciones, porque hay personas que no digieren bien esas cosas y se creen que cuando la Gaceta dice eso, todo lo demás que se salga de lo acordado en los concilios es inútil y soluble.

El matrimonio civil, tal y como está instituido en España, tiene mayor fuerza legal que el canónico. Sin que el juez municipal, representante de la sociedad en ese acto, intervenga el matrimonio, para los efectos civiles no tiene validez alguna. Además el matrimonio civil, en España, también es indisoluble, y aunque en este último punto no estamos conformes, nos ajustaremos ahora a lo que dispone la ley, en la que basamos nuestra argumentación.

El divorcio, aunque otra cosa se diga, está admitido en la Iglesia y en la sociedad civil. Claro es que para separar los cuerpos de los que matrimoniarón canónicamente hay que recurrir a los jueces eclesiásticos, so pena de excomunión. Cuando se da ese triste caso, después de la correspondiente tramitación, que por cierto es muy lenta y molesta, quizás porque se quiso dar al tiempo el cuidado de arreglar a los desavenidos, la Iglesia decreta la separación de cuerpos. Mas ni el hombre ni la mujer que llegan a esas condiciones pueden contraer nuevas nupcias.

Véamos ahora lo que ocurre fuera de la Iglesia y nos convenceremos de que es absolutamente lo mismo, por que como dice Vateiro-Martin nuestro código civil está inspirado en las costumbres eclesiásticas.

Cuando se suscitan disensiones en el matrimonio, de tal gravedad que se hace preciso el alejamiento del hombre y la mujer, es preciso recurrir al juzgado, y también después de una tramitación lentísima e incómoda, viene por fin el divorcio, que como es sabido consiste en la separación de los cónyuges; pero nada más que en la separación, sin que se les permita matrimoniar de nuevo, sin que se les consienta buscar otra persona para enlazar la vida legalmente. Exactamente igual, sin variación alguna, que lo que ocurre en la Iglesia, tanto en lo ya dicho como en la obligación que pueda tener el marido a proporcionar a la esposa los necesarios alimentos durante los días de su vida.

Precisamente hoy la lucha está ahí, en que se puedan romper los lazos matrimoniales cuando exista incompatibilidad de caracteres u otras causas peores que obliguen a cualquiera de los cónyuges a pedir el divorcio. Porque realmente es injusto que una persona quede imposibilitada de labrarse su felicidad.

Lo que hoy ocurre está fuera de toda razón, carece de sentido común, no hay elemento moral que lo abone. Eso es que la sociedad conyugal se disuel-

ve con la muerte de uno de los esposos, es cosa que debe desaparecer del código.

En varias naciones los divorciados pueden nuevamente casarse con quien les venga en gana, y sin embargo ninguna perturbación se ha observado en las familias. No creemos nosotros que sea más moral separar a dos personas que no pudieron vivir juntas, y dejarlas amarradas con una prohibición de unirse legalmente a otras, lo que sin duda alguna será origen de que los desavenidos continúen odiándose, de que jamás olviden las mutuas ofensas, de que recapiten de que un paso que dieron con alegría al casarse les dejó imposibilitados para buscar la dicha futura cuando les huyó de su hogar.

¿Hay algo más disolvente que ese sistema? ¿Hay algo más contrario a la moral al uso que consentir solo la mancebia a los que se vieron obligados a romper los lazos matrimoniales? Si al viudo se le permite matrimoniar de nuevo, ¿porqué no se ha de tolerar al que no pudo hacer vida común con la esposa infiel, o a la mujer que no pudo sufrir las intemperancias de un esposo soez, perverso, inícuo, quizás un canal que supo ocultar con dulce palabrería su condición aviesa?

Ese es el problema que ha planteado Linares Rivas en su obra «La gorra»; problema para que busquen solución las clases directoras, los encargados de hacer variar una legislación arcaica, muerta en relación con la vida palpitante de las ideas modernas.

Resolver eso, llevar a nuestros códigos un poco de justicia, equivaldrá a conseguir la tranquilidad de muchas familias.

El proyecto de Escuadra

Acorazados y Submarinos

Después de escrito mi modesto trabajo, publicado en las columnas de este periódico sobre el valor del acorazado, ha venido a robustecer mi pobre opinión, con su gran autoridad y competencia en asuntos navales, el almirante Fletcher, de los Estados Unidos, según el extracto que de sus declaraciones ante el Comité naval de la Cámara de Representantes, ha publicado recientemente, un periódico de Londres, «The Evening News», edición del diez de Diciembre, y cuya traducción es como sigue:

Una opinión favorable al Dreadnought

Un almirante americano, disconforme con la acción de los submarinos

Nueva York, miércoles 19. El almirante Fletcher, el héroe de Veracruz, ante el comité naval de la Cámara de Representantes, expresó hoy la opinión, que es común a las grandes autoridades navales de los Estados Unidos, diciendo que el submarino en la presente guerra, no había correspondido a las esperanzas que había hecho concebir a los técnicos.

Aunque sus operaciones son deslumbrantes, los submarinos—declaró el almirante Fletcher—carecen de poder suficiente, para decidir un combate; añadiendo:

«Nada ha acontecido todavía que pueda indicar que el valor del acorazado haya disminuido, para no seguir siendo el arma principal de todas las escuadras.»

El almirante expresó también la opinión de que una escuadra de operaciones, en constante movimiento, tomando las precauciones usuales, y auxiliada por aeroplanos y reflectores eléctricos, se supone que está en condiciones, para poder eludir el ataque de los submarinos.

F. Benites. Ingeniero.

Londres 12/12/1914.

Clima de esta Capital

Día 8 de Enero. Temperatura máxima a la som. 23'6 bra 13'2 Mtnima 10'4 Oscilación 10'4

ECOS

La guerra europea, grandiosa en conjunto y en detalles, ha hecho olvidar a los pobres soldados españoles, que tristemente, silenciosamente, sin gloria ni provecho luchan en África por sostener una soberanía que en España misma cuesta muchísimo trabajo de evitar su total desmoronamiento.

Ayer un soldado, hoy dos, mañana cuatro, después veinte, los moros, que están defendiendo lo que les pertenece por razones de nacimiento, van cazando a los jóvenes españoles que fueron uniformados, adiestrados en el manejo de las armas y con unos muy vagos rudimentos del código de justicia militar a combatir en tierras africanas con unos pobres hombres que nosotros convertimos en enemigos, porque así lo quisieron... ¿Está derogada la ley de jurisdicciones o continúa avergonzando a los que la aplican y a los que la sufren?

El caso es que los moros han hecho una nueva agresión a nuestros soldados, que algunos de éstos han muerto, que otros quedaron heridos y que no pensamos en hacer un movimiento nacional para dar fin de una vez a ese estado de cosas, y en cambio nos ocupamos por el ridículo intento, que sólo se le podía ocurrir a un turco, de cegar el canal de Suez con unos cuantos sacos de arena.

Ayer se nos quejaron de una cosa que ocurre en el Hospital civil. Inmediatamente escribimos un artículo de protesta, pero al repasarlo le notamos tantas vulgaridades y tantas frases inútiles—nosce te ipsam—, que preferimos romper el furibundo artículo de fondo y dar aire a la cuestión con estas pocas líneas, ímidas e inocentes como heraira que se quiera hacer pasar por doncella pudibunda.

La queja fué porque durante la visita de amigos y familiares de los enfermos recogidos en el Hospital civil, las hermanas de la Caridad, cumpliendo sin duda con mandatos de su conciencia o de su costumbre, se ponen a rezar el rosario, obligando con ello a todas las personas que allí están a suspender la conversación para responder amén u ora pro nobis, según los casos y la oportunidad.

Nosotros creemos que las horas de visita reglamentaria deben respetarse, porque ni todas las personas que van allí son religiosas ni se habla con los enfermos con entera libertad.

Tal vez los rezos curen mejor las enfermedades que ciertas píocimas y ciertos tratamientos; pero lo seguro es que los dolientes quieren también un momento de tranquilidad y pasar un rato agradable con sus familias respectivas durante la hora que el reglamento le permite.

Palabras ajenas

«La Opinión»

Refiriéndose a la comisión nombrada por el Ayuntamiento para solucionar el asunto de las aguas, dice:

«De la comisión esperamos mucho, confiadamente, y como buenos propósitos no han de faltar, es casi seguro que al fin sean orilladas cuantas dificultades hemos ido amontonando alrededor de tan grande obra y que la obra continuará su natural y progresivo desarrollo.»

Pendiente de este asunto la opinión pública, esa comisión tiene el deber de hacer una labor provechosa.»

«La Prensa»

La subvención a una línea de vapores es el tema que ha elegido para su fondo de hoy, el que termina con estas palabras:

«Pero, cuándo va a celebrarse esa Asamblea?»

Es absolutamente preciso que sea pronto, si es que no lo hacemos de intento para luego lamentarnos de que hemos sido postergados y usurpados en una idea que nos pertenece y cuyos beneficios queríamos que a todos alcanzaran por igual.»

«La Región»

Hemos intentado buscar un párrafo atrayente de su artículo de fondo, y nuestro buen propósito ha sido inútil.

Ni entendemos su artículo ni acertamos a comprender el móvil que lo haya inspirado.

LIBROS.—Se reciben en todos los correos y se venden en esta imprenta.

La ambición de los sabios

Los sabios alemanes tienen la misma fe en el triunfo que los que aun siendo alemanes, no son sabios. Pero como para algo debe valerles la sabiduría, les sirve para pedir y no quedarse cortos.

Así, Ernesto Haeckel, el ilustre naturalista y filósofo, escribe en una revista científica: «Para mí los resultados más favorables que, lo mismo en beneficio de Alemania que de Europa, debe tener nuestra victoria son: el fin de la tiranía inglesa, la invasión de la Gran Bretaña y ocupación de Londres, la división de Bélgica pasando a Alemania el territorio desde Ostende a Amberes; la parte Septentrional a Holanda y la Sudoriental al Luxemburgo, que será un Estado confederado alemán. En cuarto lugar, la mayoría de las colonias inglesas y el Estado libre del Congo deben pasar a Alemania, y Francia, por su parte, tendrá que ceder los departamentos del Norte y del Este. Rusia quedará imposibilitada de hacernos daño mediante la reconstitución del reino de Polonia bajo la dirección de Austria, y además nos devolverá las provincias del Báltico. Por último, Finlandia será unida a Suecia.»

Haeckel pide algo; pero es una tontería al lado de otra sabio, el profesor Peucos, que, además de todo eso, sostiene que la existencia independiente de las naciones pequeñas no es ya posible, y que por tanto, Holanda, Bélgica, Luxemburgo y Suiza tendrán que ser países confederados del imperio alemán, quiéranlo o no.

Pero como a todo hay quien gana, aun entra en fila otro sabio, el profesor Feiden, que no se contenta con menos que con una Confederación de toda Europa bajo el ceño de Guillermo II.

Tras de éstos vendrán seguramente otros sabios germanos que pedirán el planeta y acaso la luna. Para eso son sabios, y alemanes.

De los pueblos

Vallehermoso

Nuestro corresponsal en Vallehermoso nos comunica que el 23 del corriente mes se celebrará en dicho pueblo un culto festival, organizado por la institución mutualista «Fénix del Valle», por iniciativa del guardia forestal don Nemesio García Aguiar y del digno presidente de aquella entidad don Francisco Llanos.

Para el mayor éxito de la proyectada fiesta se ha solicitado el concurso de las autoridades y el de los empleados de Montes, pues el principal número lo constituirá la plantación de árboles.

Banda municipal

Programa de las obras que ejecutará la Banda municipal mañana en la plaza de la Constitución, de 8 a 10 de la noche.

«Los Hulanos», marcha militar; Uralde.

«Bohemia», pequeña selección; Pucini.

«La Viuda Alegre», fantasía; Lehar.

«Aida», Gran marcha Concertante final del 2.º acto; Verdi.

«La Princesa del Dolar», walses; Leo-Fall.

«Richard Wallace», marcha militar; Selenik.

Servicio radiográfico

9 de Enero de 1915; recibido a las 5'50 a. m.

Lo que sigue es el comunicado oficial ruso: Únicamente ha habido actividad en la orilla izquierda del Vistula en el frente Bolinow Sukhe. Los alemanes en este lugar emplearon guerra de sitio, avanzando por pasos con protectores de acero. Enemigo ha sido desalojado a la bayoneta después de capturarle una trinchera.

En la Galitzia no hay cambio; pero el avance ruso en la Bukovina continúa.

Comunicado oficial francés de anoche dice así:—Alemanes atacaron violentamente a Lassingny en Argona cerca de Verdun y las alturas dominando Steinback; todos estos ataques fueron rechazados.

Comunicado oficial francés posterior dice: En Bélgica aliados avanzaron ligeramente cerca de Lombortzyde, también cerca de San Jorge y en los alrededores.

dedores de Steinarre. Evacuamos ciertas trincheras...

Entre Jonchery y Sours silenciamos la artilleria enemiga...

En Argona al oeste de Haute Chevauchés, enemigo voló nuestra primera línea de trincheras...

El siguiente anuncio oficial de la Wolff Bureau es una prueba de que no se puede creer en absolutos las noticias oficiales alemanas...

La situación del ejército turco en el Cáucaso se considera en extremo favorable...

Grey Foreign Office.

AYUNTAMIENTO

Continúa la sesión de 6 de Enero de 1915

Se abre la sesión a las 5 menos 15 minutos; preside el Sr. Vivanco...

Jubilaciones

Se acuerda dejar sobre la mesa un informe de la Comisión de Gobernación sobre reglamento del servicio de jubilaciones y pensiones...

Contador

Se lee el expediente relativo al aparato contador de agua colocado en el muelle, por la Junta de obras del puerto.

El Sr. García Cruz dice que procede confirmar el acuerdo de la Corporación de 29 de Junio último...

El Sr. Calzadilla dice que se debe concretar y definir los derechos de la Junta de Obras...

El Sr. Bencomo y anuncia que para la sesión próxima presentará una moción encaminada a que se nombre la persona que ha de representar al Ayuntamiento en la Junta de Obras del Puerto.

Se sigue discutiendo hasta acordar la conformidad con lo propuesto por el Sr. García Cruz.

Agua

Léese un informe del Arquitecto referente a las peticiones que se han hecho solicitando la concesión de las aguas que discurren por las cloacas de esta Capital.

Correctivos

Se lee un expediente del Inspector del alumbrado, Sr. Bencomo, dando cuenta de correctivos impuestos a la Compañía Eléctrica.

Torres

Dáse lectura a un informe del Arquitecto municipal, en oficio de la Compañía Eléctrica, sobre colocación de unas torres para el tendido de los cables aéreos.

El Sr. García Cruz se opone a la construcción de esa torre de hierro, en la forma que se propone por ser peligrosa.

El Sr. Peraza propone que provisionalmente se forre de madera.

Se lee otro informe del mismo funcionario, encaminado a que la torre de hierro que se iba a instalar en la Alameda de la Libertad, se coloque en un soñar cerrado, que tiene el Ayuntamiento en la plaza de Patriotismo...

Depósitos

Léese un escrito del vice-Cónsul de la República Argentina en esta Capital, D. Conrado Martínez Déniz, relativo al establecimiento de depósitos de productos agrícolas.

Renuncia

Se lee un escrito de D. Rodrigo de la Puerta, renunciando a la subvención que el Ayuntamiento concedía a su colegio, para que cursen estudios del ma-



Línea Pinillos

Table with columns: Fecha de llegada, Vapores, Destino. Rows include dates from 1 Enero to 28 and ship names like Catalina, Miguel M. Pinillos, Cádiz, Infanta Isabel, Pio IX, Príncipe de Asturias.

Admiten carga y pasaje para los referidos puertos. Informará: el consignatario, Antonio Cabrera de las Casas, calle de Candelaria, núm. 23.

gisterio las alumnas pobres que piden de la Corporación. A la Comisión de Hacienda.

Campo de deportes

Se lee una instancia de don Ángel González, Presidente de la sociedad Nakens Sporting Club, solicitando se le conceda un solar en el barrio de Dugel para practicar los deportes...

No se le puede ceder ese campo, porque no es del Ayuntamiento.

Las butacas

Léese una instancia de D. Emilio Fernández y D. Manuel Pérez, solicitando un plazo para traer las butacas que el Ayuntamiento les encargó pagar el teatro, las cuales no han podido ser tratadas con motivo de la guerra europea.

Casas baratas

Salte el Sr. Vivanco y ocupa la Presidencia el Sr. Calzadilla.

Se lee una instancia de D. Agustín Darías y otros señores solicitando el terreno llamado las Caatro Torres, para construir casas baratas.

Entra el Sr. Vivanco y ocupa la Presidencia.

Gratificación

El Sr. Crosa hace su anunciada proposición, encaminada a que se gratifique al personal que ejecutó los trabajos del proyecto del acueducto.

Se da cuenta de otros asuntos sin importancia y se levanta la sesión a las 7 menos 10 minutos de la noche.

ROBO E INCENDIO

La Guardia civil del puesto de Puerto de Cabras comunica al señor Gobernador civil que después de 3 días de activas gestiones y persecución por la fuerza de aquel puesto, fué capturado en la madrugada del día 2 del mes actual, en la cueva titulada "Malpais", que existe entre la lava del volcán del mismo nombre...

El detenido, convicto y confeso de su delito, ingresó en la cárcel de Puerto de Cabras.

CHOQUE

El día 5 del actual ocurrió un choque entre un furgón del tranvía eléctrico y un carro, en el kilómetro 15 de la carretera de La Laguna a Tacoronte.

Momentos antes de las cinco y media de la tarde, se atacó en la vía del tranvía un carro cargado de plátanos, propiedad de Sebastián García Reyes, vecino del Realejo Bajo.

El furgón resultó, con varias averías de poca importancia en la plataforma delantera, y el carro con la rueda izquierda rota y las caballerías, con ligeras lesiones.

El cargamento de plátanos que conducía el referido carro, fué conducido en un furgón de la Compañía Eléctrica, al muelle de esta Capital, por orden del Sr. Director de la Compañía.

Notas militares

Se concede a los médicos don José Ruiz Mosso y don José Palanca y Martínez Fortún, con destino en el regimiento de cazadores de los Castillejos, 18.º de Caballería y en el escuadrón cazadores de Tenerife, número 5, respectivamente, que cambien entre sí de destinos.

Ha sido desestimada la instancia promovida por el suboficial de la Comandancia de Tenerife, don Claudio Aragonés Montaner, en suplica de que la sirva de abono para el reenganche el tiempo que sirvió en el disuelto ejército de Cuba, antes de ser licenciado absoluto.

Balompí

Como ya hemos dicho en días anteriores, mañana a las tres y media, en punto, de la tarde, se celebrará en el campo de deportes de la entusiasta sociedad Tenerife Sporting Club, una partida de balompí entre el primer equipo de esta sociedad y el primero del "Laguna", la que promete ser la mejor de las que hasta la fecha se han celebrado, para discutirse la copa Rodríguez Ortiz.

Dado el entusiasmo que reina entre los aficionados, es seguro que el público que asistirá a presenciar el encuentro, será numerosísimo.

GUARDIA CIVIL

Por unas latas

La del puesto de Granadilla ha denunciado ante el alcalde de esta villa al vecino de la misma, Pedro Pérez y Delgado, por haberle sorprendido conduciendo en un carro ochocientas latas sin tener la correspondiente guía.

Al cuartel

La guardia civil de esta capital ha detenido y presentado ante la comisión mixta de reclutamiento al prófugo del reemplazo de 1912 y cupo del pueblo de Arico, Pio Perdomo Martín.

Ha sido detenido el vecino de Arucas, Antonio García Santana, por ser prófugo del reemplazo de 1897.

Robo

El vecino de Teror, Vicente Suárez Hernández, ha dado cuenta de que de su finca le han hurtado media fanega de trigo, un quintal de guano y un cachillo.

De obra

Ha sido detenido el vecino de Buenavista, Salvador Marcos Santana, por maltratar de obra a su convecino Juan González Baso, a quien arrojó al suelo y luego golpeó bárbaramente con una piedra, causándole heridas de tal importancia que se ha visto obligado a guardar cama.

Unas botas

Ha sido detenido el vecino de San Mateo Francisco Santana Miranda (a) "Meloso", por hurtarle unas botas nuevas de las llamadas de agua, a su convecina Encarnación Alcázar Vega.

Aves y tal

Ha sido denunciado el vecino de Gáldar, Juan (a) "Manuela", por hurtar aves de corral y efectos de labranza a varios vecinos del pago en que él habita.

Hospital civil

El herido a consecuencia del suceso acaecido el mes pasado en las inmediaciones de "Catalanes" se encuentra totalmente restablecido.

José Hernández, ingresado en este establecimiento a consecuencia del sangriento suceso ocurrido días pasado en la calle Callao de Lima, ha mejorado notablemente.

El súbdito alemán Sr. Herman Rlock operado de apendicitis gangrenosa, cuyo máximo de vida calculábase en 40 horas, se encuentra en periodo de franca convalecencia.

En breve marchará al campo de operaciones el reservista francés monsieur Jean Baptiste Salle que desde los comienzos de la guerra se encuentra en esta Capital retenido a consecuencia de una larga enfermedad de la que se ha curado en este establecimiento.

DE SOCIEDAD

Ha contraído matrimonio con la señorita Ceila Santana, de La Laguna, el apreciable joven D. Manuel Morón; los contrayentes fueron apadrinados por D. Juan Martín y D.ª Clemencia Pérez.

Después de pasar las vacaciones de Navidad al lado de su familia, ha embarcado para Cádiz el aprovechado estudiante de medicina D. Antonio Zerolo Alvarez.

Ha regresado de Las Palmas, el jefe de reparaciones de esta Central de Telégrafos, D. Amado Zurita.

Se encuentra enferma de sumo cuidado la distinguida Sra. esposa de D. José Antonio Brage.

Ligeramente enfermo, ha tenido que guardar cama el Excmo. Gobernador militar de esta Plaza.

ALMANAQUES.—Almanaque Amor 1 peseta.

Almanaque Cupido, 50 céntimos. En la Imprenta García Cruz.

SERVICIO TELEGRAFICO

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Madrid, 8 (23'30).

DE ESPAÑA

Reunión

Convocada por el jefe del Gobierno Sr. Dato, se ha reunido hoy la Junta de Defensa Nacional. Esta ha estado reunida largo rato.

Reserva

Terminada la reunión los periodistas abordaron a los individuos que componen dicha Junta, tratando de indagar lo que en ella se trató.

Estos guardaron la más impenetrable reserva acerca de los asuntos que se trataron.

Conjeturas

Con tal motivo son muchas las conjeturas que se hacen, tratando de descubrir el secreto de la Junta.

Los carbonos

Los mineros carboneros, hacen grandes gestiones cerca del Gobierno para que se autorice la exportación libre de este mineral.

Para la Exposición

Se ha dado la orden para que el acorazado «España», zarpe del Ferrol en viaje al Panamá.

Este buque como es sabido, asistirá en representación de España a la apertura oficial del Canal de Panamá.

El «España» partirá del Ferrol, el día 18 del presente mes.

El Ejército

La «Gaceta» publica el decreto fijando el número de hombres de que se compondrá el ejército nacional durante el presente año.

Este se fija en 190,761 hombres.

DE FRANCIA

El parte oficial

El parte oficial de las operaciones de la guerra, comunicado hoy desde Burdeos, dice lo siguiente:

«Los alemanes han atacado violentamente en Lessiny, en Argonne y en el cruce del camino de Fourdeparis a Parnes.

En la región de Verdun y Sur de Boninoy y Steinbach han sido rechazados todos los ataques de los alemanes, perdiendo estos muchos hombres.

En Bélgica la acción de la artillería aliada es rudísima, lo mismo que en la región de Arras.

En Argonne, al Oeste de los altos de Chevasachee, el enemigo ha hecho asaltar algunas de nuestras trincheras de la primera línea, rechazando sus ataques y tomándoles algunos prisioneros.

Todo nuestro frente lo mantenemos excepto 80 metros que perdimos a causa del trastorno del asalto a nuestras trincheras.

Nuestra ofensiva continúa con actividad.»

De Burdeos

Progresos

Otros despachos de Burdeos, dicen que los aliados siguen progresando en el litoral de Bélgica y en casi toda la línea desde esta hasta Verdun.

Pueblos destruidos

También dicen esos despachos que la artillería inglesa ha destruido varios pueblos de Francia y Bélgica, que se hallan situados detrás del frente de las líneas alemanas.

Sangrienta batalla

Sábase también que en el Norte de Arras se está librando una sangrienta batalla, en la que toman parte gran número de tropas de ambos bandos.

DE LONDRES

Lo que dice Kitchener

De Londres comunican que Lord Kitchener ha pronunciado en las Cámaras un discurso tratando de la guerra.

En ese discurso expuso el Mi-

nistro inglés, la situación de los ejércitos, haciendo resaltar los progresos que en las semanas últimas han alcanzado los aliados.

El Ministro terminó su discurso, afirmando que cada día se acentúa más su confianza en el éxito del triunfo final.

Mesa.

Comandancia de puerto

Meteorología

Madrid 8 (12.50). Observatorio a Comandante Marina.—Tenerife.

En el Mediterráneo superior se halla un centro borrascoso de poca intensidad. El tiempo tiende a empeorar en las costas gallegas. Algunas huellas en el estrecho de Gibraltar.

A los navegantes

Cartagena, 6 (15.35). Comandante Marina a Gobernador civil.—Tenerife.

Comunicado a vucencia para conocimiento buques, que consecuencia del temporal último, desapareció la bota que marca el bajo que existe en el puerto de Portman, denominado el «Agua», quedando fuera del agua tan solo la base donde estaba montada.

Notas marítimas

Pasajeros

Ayer por la mañana fondeó el vapor Viera y Clavijo, trayendo de San Sebastián y escalas 19 pasajeros, y llevahdo 6 en tránsito para Arrecife y escalas.

Al mismo tiempo fondeó el León y Castillo, trayendo de Arrecife y escalas 17 pasajeros.

Una hora después fondeó el vapor inglés Unvati, llevando para Londres 12 pasajeros procedentes de Natal y escalas.

Carga

Con carga general para el comercio de esta Capital, han fordeado los vapores Viera y Clavijo, León y Castillo y Fuerteventura, españoles, y Montenegro, inglés.

Frutos

Con un cargamento de frutos del Puerto de la Cruz ha fondeado el vapor español Sancho.

Pescado

Con un cargamento de pescado ha fondeado el balandro Tenerife.

Fábrica de Hielo

Sres. Siliuto y Alonso

Calle de Regla, núm. 2.—Teléfono 44. Se ha recibido gran surtido de aves congeladas.

Pollos Ptas. 2'50 uno Gallinas Ptas. 3'00 una Capones Ptas. 6'00 uno Faisanes Ptas. 11'50 par Patos nuevos. Ptas. 2'00 uno

FRUTAS

Peras y Manzanas, clase selecta, a peseta 0'70 el kilo. Servicio rápido a domicilio haciendo los pedidos por teléfono.

NOTICIAS

Baile de disfraz.—El día 16 de este mes se celebrará un baile de disfraz en el Salón Novedades organizado por la sociedad «Nueva Juventud».

Excursion.—Mañana realizará una excursión a «Las Mesas» esta tropa de Exploradores.

Venta.—Por no poderla atender su dueño se vende a precio de costo la droguería calle del Norte, número 2.

Junta directiva.—Por tercera vez se halla convocada para mañana la Junta Directiva del Ateneo de Tenerife.

Festival benéfico.—El día 23 de este mes se celebrará en el teatro Principal el festival a beneficio de los Exploradores.

Contrabando.—A la lista de contrabando condicional de guerra, ha añadido Alemania el aluminio y níquel.

De sanidad.—Según noticias recibidas, se ha confirmado la presentación de la fiebre amarilla en Río Janeiro (Brasil).

Según noticias de Francfort, en el campo de concentración de prisioneros rusos de Friedrichsfelde, junto al Wesel, han ocurrido invasiones y defunciones por cólera.

Reclamado.—Para que amplie su declaración, se halla reclamado Diego Morales Gil, por denuncia de hurto.

¿Desea V. un buen reloj? Compre un JUVENIA. Precisión, Elegancia, Garantía absoluta. LA UNIVERSAL, Alfonso XIII, número 3

COGNAC TERRY

Agente general para las Islas Canarias, Ricardo González Díaz, Benavides, 24.

Representante en esta Isla, Domingo de la Rosa, San Roque, 12.

Pérdida.—A la persona que haya encontrado una pulsera de cadena, extraviada y la entregue en esta Redacción será gratificada.

Cemento inglés superior INVICTA. De venta en el almacén de Manuel F. Feria, único importador.

Empleo.—Se ofrece un joven con mucha práctica en establecimientos de comestibles y buenos informes.

Den razón en la administración de este diario.

Peletería trasladada.—El almacén de calzados y currudos **La Balear**, de don Santiago de la Esperanza, se ha trasladado de la calle del Doctor Comenge, antes San Francisco, número 12, a la de Alfonso XIII, 31.

Casa de Salud Operatoria de Nuestra Señora de Lourdes
Robayna, 12 esquina a Gran Vía (Barrio de los Hoteles)

Director:
DR. VEREMUNDO CABRERA

Cirujía General. Operaciones de vientre. Cura radical de hernias. Operación de la apendicitis; de tumores de la matriz; de quistes del Ovario. Vías genito-uritarias. Ginecología (enfermedades de la mujer).
Sifilografía.—Inyecciones intravenosas de SALVARSAN
(606 Ehrlich)

Consulta, todos los días de 11 a 12, excepto los domingos.

Academia Mercantil dirigida por **Don José María Delicado** Oficial 1.º del Banco de España

Cálculo Mercantil, Teneduría de Libros y Correspondencia comercial. Método universalmente práctico con el que el alumno adquiere conocimientos amplios en poco tiempo.

Puerta Canseco, 27.

Libro de los chistes

Floresta de la risa, repertorio de la sandunga, agudezas gallegas, andaluzas y baturras, gedeonadas, patochadas y burradas del género humano, recogidas por esos mundos de Dios, para curar a los hipocondríacos, amansar a los cascarrabias y tonificar a los biliosos. Edición ilustrada con dibujos muy mono.—Pecio. **1 peseta.**

Un joven

con algunas nociones de teneduría de libros por partida doble, cálculo mercantil y letra regular, se ofrece para trabajar dos horas por la noche. Informarán en esta imprenta.

Operarias necesita A. J. Benítez.

Banco Vitalicio de España

COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Y RENTAS VITALICIAS
Rambla de Cataluña 18 y Cortes 603
BARCELONA

Pesetas 1.939.813'32

Para toda clase de informes y contratos en esta provincia, pueden dirigirse al Inspector de la Compañía que reside actualmente en Santa Cruz de Tenerife.

D. FRANCISCO MARTINEZ MIRANDA Delegado:
EN SANTA CRUZ DE TENERIFE
Señores Viuda e hijos de Juan La-Roche.
EN LAS PALMAS
Sres. Hijos de Juan Rodríguez y González.
Autorizado por la Comisaría General e Inspección de Seguros el 11 de Enero de 1910.

EN UNA NOCHE se curan las

Almorranas

con **LAMBO**

Único depósito en Tenerife, Droguería de Filpes, Valentin Sanz, 24 y 13, Santa Cruz de Tenerife.

Clínica operatoria. J. Rodríguez López.

Cirugía general. Garganta, nariz, oídos y ojos. Graduación de la vista

Laboratorio para análisis de sangre, de jugo gástrico, reconocimiento de heces fecales, reacción de Wassermann para el diagnóstico de la sífilis.

Inyecciones del 606

Horas de consulta, en Santa Cruz, de 11 a 1 y de 3 a 5; para los pobres, lunes, miércoles y viernes, a las 12 de la tarde.

Consulta particular, a hora convenida.

Rosendo González

ALFONSO XIII, 79

Se hacen toda clase de trabajos de platería, joyería y bisutería.

Grabados y monturas para piedras preciosas.

MILLER WOLFSON & Co. Ltd.
BANQUEROS
3, EDUARDO COBIAN, 3
(ANTES MARINA)
Santa Cruz de Tenerife
Islas Canarias

CARNAVALES

En la sastrería **LA MODA**, Cruz Verde 7 (a), a cargo de Santiago González, se están cortando los bonitos disfraces que lucirá la rondalla del Círculo de Amistad, y se harán cargo en la misma de cortar a medida y confeccionar los que quieran encargar otras personas o rondallas, a precios reducidos.

Se cuenta con un extenso número de figurines para disfraces; se hacen también éstos por los figurines que lleven las personas dispuestas a divertirse en Carnavales, o bien al capricho del consumidor.

Toreo.—En la Imprenta de este diario se vende la obra recientemente publicada, titulada **Juan Belmonte, se vida y su arte**, por F. Gómez Hidalgo, prólogo de Joaquín Dicenta, epílogo de D. Modesto e ilustraciones de Ricardo Marín.—Precio 2'50 pesetas.

OBRA NUEVA
El Imperialismo Alemán
por **A. Medina**
Se vende en la Imprenta García Cruz, al precio de 1'50 pesetas.

Benigno Ramos PRACTICANTE

Bragueros para las distintas clases de hernias, riñones móviles, deventraciones etc, de la importantísima casa

Collin y C.ª, París

la primera del mundo en estas especialidades.

Se admiten pedidos hechos conforme a medidas remitidas por dicho representante.

Precios módicos.

Horas de 3 a 4 en la «Casa de Salud Operatoria de Nuestra Sra. de Lourdes».

Sirvientas

se necesitan dos para una casa inglesa, una cocinera y una para dentro. Es preciso que sepan su obligación.

Razón Marina 11, entre nueve y doce de la mañana.

Bombas centrífugas. Para elevación de aguas y demás líquidos desde 1'50 metros hasta 75 metros. Diámetro de aspiración de 1 a 15 pulgadas inglesas y de descarga de 3/4 a 15 pulgadas inglesas. Elevan desde 60 litros hasta 30 metros cúbicos por minuto. Movidas por correa desde el motor o directamente acopladas. Las hay horizontales y verticales, de alta y baja presión. Accesorios para las mismas.

Motores eléctricos. Para accionar o mover las bombas centrífugas, por correa o acoplados directamente a la bomba, desde 1/8 de H P en adelante, 110, 220 y 500 voltios.

Motores de gas y de gasolina desde 5 H P en adelante. Nuevo modelo de motor de gasolina de 2 1/2 H P.

Accesorios para transmisiones, etc., etc.

Para precios, informes y demás detalles, diríjanse a la nueva Fábrica de Hielo, establecida en la calle del Pilar, núm. 61.

Teléfono núm. 499.—Santa Cruz de Tenerife.

SOBRES BARATOS comerciales, de tarjetas de visita blancos y luto, y de oficio, muy baratos. En la imprenta de este diario.

Ramón Gil-Roldán ABOGADO

Teobaldo Power, 17, Santa Cruz de Tenerife.—San Juan, 15, La Laguna.

Carbón de brezo y de cok, del mejor que se consume en plaza, se sirve a domicilio con la mayor prontitud al pasar aviso al almacén de comestibles «Mi bodega», frente a la Plaza de Weyler y Parque de Artillería.

Las nuevas Tarifas de los arbitrios extraordinarios, con el 50 por 100, de rebaja acordada por el Ayuntamiento se venden en la Imprenta García Cruz San José, 36, a 30 céntimos.

The Bernese Alps Milk Co.  The Bernese Alps Milk Co.

MARCA ELO SO
Leche esterilizada, concentrada con y sin azúcar

Leche higiénica por excelencia, la más acreditada en el mundo. Esta leche de montaña se conserva por medio de la esterilización al vapor y es concentrada con toda la crema sin adición de sustancia extraña. Sustituye para todos los usos y empleos la leche fresca tal como sale del ubre de la vaca. Esta leche se halla de venta en todas partes por ser garantizada su pureza, lo que justifica el gran consumo que en poco tiempo ha alcanzado en Tenerife. Representante, **JOSE ACUNA**, Santa Cruz.

distintas condiciones, había ejercido primero su inconcebible hechizo en aquel anciano maestro de estudios que le profesó el más tierno afecto.

A pesar de mil picardihuelas del travieso niño, el doctor Domingo había descubierto en su discípulo tanto talento, tanta bondad de corazón y nobleza de alma, que le había cobrado extraordinario cariño. Quizás también la excesiva aptitud que el Marqués, uno de los humanistas más distinguidos del colegio del Plessis, mostraba para el estudio de las lenguas antiguas, habría determinado la vehemente adhesión del anciano profesor hacia su discípulo.

El abate de Vighan, tío de M. de Letorière, había pagado durante seis años la pensión de su sobrino, pobre huérfano, en el colegio del Plessis. Durante un viaje del abate, se atrasó el pago de un trimestre. El Marqués, interpretando, de un modo desfavorable para su delicadeza, ciertas palabras del director relativas a aquel retraso de pago, se había resuelto decididamente a salir del colegio.

Enterado Domingo de los proyectos de su discípulo, hizo lo posible por disuadirle de semejante empresa; pero el Marqués tenía diecinueve años y una voluntad enérgica. El pobre regente, no pudiendo evitar que hiciera aquella calaverada, quiso al menos acompañarle en su fuga; tanto era lo que temía abandonar al joven Marqués, solo, en medio de los peligros de una ciudad grande.

El mismo Domingo hizo todos los preparativos de la evasión: en una noche oscura, el profesor y el alumno escalaron las paredes del colegio, no sin que el anciano corriera algunos peligros, en razón a estar poco acostumbrado a aquel género de ejercicios.

—Pero... hija mía...

—No hay peros que valgan: contesta!

—He hecho más que empezarle, hija mía, le he concluido—dijo el sastre bajando tristemente la cabeza.

—Has hecho ese traje? y con qué y a qué hora?

—¿Vas a contestar hoy o mañana?

—Hace ocho días que no os he visto, ni a tí ni a tu aprendiz, trabajar en otra cosa que en esas hopalandas de ratina, y en esos trajes de felpa larga.

—Martin Kraft, queriendo auxiliar a su maestro, se aventuró a decir:

—Yo soy, señora Magdalena, quien he comprado con mis ahorros cinco varas de paño de Segovia, de color amaranto, para hacer el vestido completo, con tres varas de raso tornesolado para forro de la chupa y casaca... Hemos trabajado en ellos, el maestro y yo, durante la noche, y no robar tiempo así a nuestro trabajo del día.

—De ese modo, mientras yo dormía tranquila y honradamente; te levantabas tú como un vil criminal para hacer esa hermosa obra!—exclamó la maestra.

—Diantre! ¿qué quieres? Ese pobre señorito nos daba a ambos tanta lástima! Por Santa Genoveva, era una compasión el verle en la mitad del invierno, con su malhadado traje de punto de color de castaña. No hemos podido resistir al placer de vestirle como un noble, como lo que es... No tengas cuidado, tarde o temprano nos pagará... Pondría las manos en el fuego a que es tan honrado como hemoso.

Jerónimo Sicad, hombrón alto y gordo, de unos treinta y dos años, había escuchando la narración del sastre con creciente satisfacción. Cuando el maestro

IMPRENTA GARCIA CRUZ

San José, 36

Si los señores comerciantes quieren convencerse de que encargando impresos por grandes cantidades, como hacen cuando los piden a la Península o al extranjero, salen más baratos en el país, pidan precios a la

IMPRENTA GARCIA CRUZ

SOCIEDAD "NAVEGACION E INDUSTRIA" DE BARCELONA

Servicio de correos entre Cádiz y Canarias, que efectúan los vapores **Atlante, Reina Victoria, Delfin y Hespérides**, con cómodas y lujosas cámaras, rápida marcha, luz eléctrica y excelente trato.

Seis viajes al mes, saliendo de Santa Cruz de Tenerife los días 1, 2, 8, 13, 17, 23 y 28

SERVICIO DEL MES DE ENERO

Para Cádiz (vía Las Palmas)	Para Cádiz
Vapor Hespérides , Capitán López: los días 1 y 17 .	Vapor Delfin , Capitán Roquette: los días 13 y 28 .
Para Cádiz y Sevilla	Para Santa Cruz de la Palma
Vapor Reina Victoria , Capitán Maestro: los días 8 y 23 .	Vapor Hespérides , el día 15 a las 9 de la noche.
Para Las Palmas.—Los días 4, 9, 17, 19 y 24 a las diez de la noche y el día primero a las 10 de la mañana.	

Estos vapores atracan en todos los viajes al puerto de Cádiz. Agente, J. A. Brage, Cruz Verde, 24.

Compagnie Générale Transatlantique

El magnífico vapor correo francés

Saint Laurent

llegará a este puerto el día 31 de Diciembre, saliendo el mismo día directamente para la

HABANA

admitiendo pasajeros y carga. Este vapor tiene baños, telegrafía sin hilos, personal español, luz eléctrica, etc. Precio del pasaje en tercera clase, incluidos todos los derechos 160 pesetas. El Agente, R. García, en casa de los señores **HARDISSON HERMANOS**.

Línea de Vapores Fruteros de Otto Thoresen

Servicio semanal directo entre las Islas Canarias y Londres

SALIDAS DEL MES DE ENERO

Día 9	el magnífico vapor	STAMBOUL
" 14	"	SANTA CRUZ
" 21	"	SEVILLA
" 28	"	SAN REMO

Estos vapores reúnen las mejores condiciones para el transporte de frutos, efectuando la descarga en el "Midland Wharf" el muelle más cercano al mercado de LONDRES. En Dinamarca se han construido almacenes especiales con magníficas condiciones para depositar la fruta mientras se reexpide al interior de Francia. Admiten pasajeros de primera clase. Importe del pasaje \$ 7-0-0.

SERVICIO INTERINSULAR por los vapores SANCHO, SAN SEBASTIÁN y SAN JUAN

Salidas regulares para La Palma, Gomera y Costa Norte de Tenerife

Para más informes dirigirse a las oficinas de OTTO THORESEN-Marina, 3-Santa Cruz de Tenerife

Nicolás Dehesa

Banca y Cambio

Alfonso XIII, 64

- Emito giros sobre todos los países.
- Pagos telegráficos.
- Cartas de crédito.
- Descuentos y Cobros.
- Cuentas corrientes.
- Compra Cheques y Letras.
- Cambio, y toda clase de operaciones Bancarias.

Yeoward Brothers

Línea de vapores rápidos FRUTEROS entre Liverpool, Lisboa e Islas Canarias.

Salidas de Santa Cruz de Tenerife para Liverpool durante el mes de ENERO.

Día 2	Avocet
" 9	Ardeola
" 16	Aguila
" 23	Andorinha

Atracando en el Dique "NORTH COBURG" el más cómodo para efectuar la descarga con sus almacenes especialmente acomodados para recibir frutos durante los meses de invierno. Los vapores de esta Compañía reúnen con condiciones inmejorables para pasajeros de primera clase a los siguientes precios. Por los vapores Andorinha, Aguila y Ardeola, billete sencillo L. 8-8-0. Id. de ida y vuelta L. 14-14-0. Por vapor Avocet billete sencillo L. 6-6-0. Id. de ida y vuelta L. 10-10-0. Los billetes de ida y vuelta son valederos por un año.

Para más informes, dirigirse a los señores YEOWARD BROTHERS Santa Cruz de Tenerife, Marina 43

La Jersey LECHERIA

MODELO

Si queréis criar a vuestros hijos fuertes y saludables, alimentadlos con el leche de las vacas de este Establecimiento, recién paridas, y cuya alimentación es perfecta bajo inspección facultativa. Se suplica la visita al Establecimiento. **S. Francisco Javier, 7.**

Léase

- Facturas de franquicias para la correspondencia oficial.
- Recibos de Lotería.
- Relaciones de mercancías libres de derechos.
- Relaciones de arbitrios.
- Vales.
- Recibos de alquiler.
- Relaciones de jornales.
- Tablas de jornales.
- Taritas de derechos de consumos.
- Sobres, muy baratos.
- Polvos para hacer tinta, a 50 céntimos el paquete, que da para litro y medio.
- Fes de vida. Comprando más de 100 se hacen grandes rebajas.
- Certificados de defunción.
- De venta en la imprenta de este diario.

Para Agentes y Revendedores

Oportunidad para ganar dinero

Por un periodo limitado hacemos las siguientes ofertas:

- Alfileres de corbata con piedras preciosas . . . \$ 1.50 gruesa.
- Sortijas de oro enchapado 2.25 docena.
- Pulseras de plata dorada 1.25 docena.
- Cortaplumas muy elegantes 0.80 docena.
- Yuntas para puños 1.25 gruesa de pares
- Portamonedas 0.60 docena.

No vendemos menos de las cantidades estipuladas en los precios. Damos pronta atención a órdenes por correo. Dirijase a The Tropical Commercial House, P. O. Box 2110.—Nueva York.



Landry terminó su relación, el cochero le tendió su ancha y callosa mano, y le dijo: —Tocad esos cinco, digno sastrer; enviad al instante a vuestra buena mujer a buscar una botella de vuestro mejor vino, y brindemos juntos, voto al diablo. Y vos también honrado aprendiz, beberéis vuestra parte de esa botella, porque honráis las tijeras y el tablero mejor que ninguno de los de vuestro respetable gremio.

—Si no bebéis más que el vino que yo os sirva, no os expondréis a perder el poco juicio que os queda, dijo con pronunciada acrimonia la señora;—bien merecéis, en verdad, echar un trago con el bruto de mi marido, puesto que os dejáis hechizar como él por el primer bribón que llega. Pero ya que hacéis tan bien los recados de ese embaucador de Marqués, podéis decirle que el traje no saldrá de aquí hasta que nos haya pagado las trescientas libras que nos debe. Podéis prevenirle también, para acabar de una vez, que voy a ir yo misma a llevarle su cuenta. Si ese hermoso Marqués no está en su casa le aguardaré. Si no me da por lo menos alguna cantidad a cuenta, hoy mismo, iré a buscar al comisario. Y yo os probaré que una mujer tiene más alma que vosotros, gallinas mojadas!

En cuanto a mojado, lo estoy en efecto. Yo confieso—dijo Jerónimo Sicard;—pero en cuanto a gallina, buena mujer, si tuviera mi látigo, o siquiera la vara que mi digno amigo tiene ahí en su tablero, y fuerais mi esposa, yo os mostraba palpablemente que no soy un gallina, sino un valiente gallo, muy capaz de corregiros para enseñaros a no negar un vaso de vino a los amigos. Y, sea esto dicho sin rencor, quiera Dios que el presente caso os sugiera la feliz idea de

utilizar vuestra vara para medirle las costillas a vuestra mujer, honrado sastrer—dijo Sicard; después, dirigiéndose al mayordomo, añadió: —Estoy a vuestra órdenes, señor.

—Ya era tiempo—dijo éste; sin incomodarse mucho, sin embargo, por aquel retraso, puesto que la escena que presenciaba le divertía. Cuando se hubo marchado el cochero, la señora Landry tomó su capuchón, su manto, y un amplio y cumplidísimo paraguas, mandó a su marido que le trajera el vestido de paño de Segovia, destinado a M. de Lotoriére, le cerró bajo llaves, y salió en toda la exasperación de su cólera, para ir a esperar en su casa al hermoso caballero, que así llamaba por irrisión al Marqués.

II

El exregente del plessis

La casa del Marqués no estaba muy lejos de la tienda de su acreedor. M. de Lotoriére habitaba un cuartito y un gabinete en el quinto piso de una casa de la calle de San Florentino.

Compartía, aquel misero asilo, con el doctor Juan Francisco Domingo, exregente de estudios en el colegio del Plessis. Por una singularidad inherente a su suerte, el joven Marqués, destinado a prender personas de tantas y tan

Armstrong, Lord & Co.

Servicio regular entre las Islas CANARIAS y BURDEOS

El vapor FRUTERO **Kabilie** saldrá de este puerto con destino a Burdeos directo el día 8 del presente mes, admitiendo frutos.

Para más informes dirigirse a sus Agentes, MILLER, WOLFSON & Co. Ltd. Marina, núm. 3.

EL SATIRICON, por Petronio

La vulgaridad ha representado a este escritor como ejemplo de grosera pornografía. Era preciso, pues, que se diera a conocer al gran público para que éste rectificase su juicio y admirara el arte encantador del primer satírico del mundo clásico. El libro de Petronio es un maravilloso retrato de la decadencia romana, que presenció como espectador curioso. Petronio es uno de los personajes de la famosa novela *Quo Vadis?* Este libro y *El Satiricon* se completan. Leído uno es preciso leer el otro. De venta en la Imprenta García Cruz, al precio de 1 peseta.